

## **SEMANA A SEMANA**

### **AGOSTO 4 – AGOSTO 10**

“Mientras enseño, continúo buscando, indagando. Enseño porque busco, porque indagué, porque indago y me indago. Investigo para comprobar, comprobando intervengo, interviniendo educo y me educo. Investigo para conocer lo que aún no conozco y comunicar o anunciar la novedad.”

*Paulo Freire*

Con nuestro encuentro de conversación, valoración y evaluación de la semana inmediatamente anterior y del proceso —que, quién lo creyera, ya suma por lo menos 25 semanas—, iniciamos una nueva etapa. En esta ocasión, separados por sección, iniciamos la semana con la esperanza como motivación en nuestro actuar de maestros/as y aprendices.

La llegada de nuestras y nuestros estudiantes, en medio de calurosos y afectuosos saludos, y el recibimiento de nuestra parte, le confiere a dicho reencuentro una especie de ritual. Este ritual, de alguna manera, nos proporciona a los maestros y maestras insumos, alternativas y posibles variaciones a nuestro plan o preparación inicial para desarrollar nuestras propuestas pedagógico-formativas.

El privilegio de contar con la observación, acompañada de la vocación y la pasión, y de identificar variaciones en carácter y presencia, representa una herramienta valiosísima para el quehacer docente.

Durante la semana, en diferentes grupos, nuestra psicóloga de la sección secundaria, Beatriz Hernández, compartió con nosotros, maestros y maestras, un video que permitió poner en contexto a toda la comunidad educativa frente a una problemática de carácter mundial como lo es la trata de personas.

Una actividad formativa-educativa importante y que merece ser resaltada tiene que ver con la participación de un nutrido grupo de deportistas, en representación del colegio y del municipio, en una nueva fase de los juegos intercolegiados, disputados en el municipio de Bello.

Allí estuvieron nuestros equipos de baloncesto juvenil, fútbol sala, atletismo y tenis de mesa, quienes, luego de superar la primera fase al interior de nuestro municipio, obtuvieron el pase a esta siguiente etapa. Esperamos que esta experiencia tenga un impacto significativo, no solo en el proceso deportivo como tal, sino también en la formación integral de nuestros estudiantes, ayudándoles a valorar y reconocer las magníficas oportunidades que la vida ofrece. Con el tiempo, estas vivencias, con absoluta seguridad, serán recompensadas con un estilo y propósito de vida claro.

Durante la semana, las conversaciones y diálogos permanentes con estudiantes, maestros/as y padres de familia me permitieron continuar adquiriendo elementos y herramientas. Todo esto, tras un proceso de observación y seguimiento, nos permitirá construir, en conjunto, alternativas o mejores maneras para potenciar las habilidades, destrezas y, sobre todo, las oportunidades que tenemos, y que, en muchos casos, nuestras y nuestros estudiantes no visualizan o no priorizan frente a ofrecimientos fáciles, superficiales, interesados e incluso malintencionados, que los alejan del verdadero y profundo sentido de la vida.

Una vida consciente, en evolución, con verdadero crecimiento personal, que —con absoluta seguridad— traerá recompensas en términos de familia y comunidad.

El día viernes, nuestros estudiantes de grado octavo trasladaron su escenario de aprendizaje, en compañía de nuestro rector Luis Fernando Castañeda y el maestro de sociales Pablo Hernández, a otros espacios maravillosos del área metropolitana. Utilizaron diversos medios de transporte —buseta escolar, metro, tranvía— para llegar al Museo Casa de la Memoria y luego realizar un pequeño recorrido por algunos lugares del centro de Medellín, desconocidos por casi la totalidad de nuestras y nuestros estudiantes.

Mientras tanto, los estudiantes de cuarto grado, en compañía del maestro de educación física Luis Guillermo Garcés, la maestra de biología Valeria Betancourt y la maestra de inglés Daniela Cano, disfrutaron de los saberes trabajados en la asignatura de ciencias naturales, además de otros aprendizajes adquiridos en sus hogares,

puestos en práctica ante sus pares durante una caminata ecológica por algunos parajes de nuestro municipio.

La semana culminó para nuestros futuros bachilleres el día domingo, con la presentación de la prueba Saber 11 – 2025. Desde este espacio, nuestro deseo es que dicha responsabilidad haya sido asumida con toda la delicadeza, compromiso y disposición que requiere.

**Para todos, buena semana.**

*Luis Javier Hernández Montoya*

**Coordinador de Convivencia.**